

よく考えよう
思いやりを持とう
力強く生きよう



学校だより

令和7年3月3日
NO. 11
渋谷区立代々木中学校
校長 山本 茂浩

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/yoyogij>

『令和6年度を振り返って』

校長 山本 茂浩

2月の下旬から、春の訪れを感じる日が増えつつあります。しかし、まだまだ寒さと同居しながら春を待つこの時期、三寒四温と呼ばれています。3年生の進路では、いよいよ終盤を迎え、本日3月3日（月）には都立一次・分割前期募集の発表がありました。代々木中学校では、2月21日（金）に77名の3年生が都立の受検に臨み、当日は発熱等の体調不良を理由に欠席する生徒もなく、一安心しましたが、現時点では進路決定に向けて努力を継続している生徒もいます。全員の進路が決定し、卒業式を迎えることができることを、心から願っているところです。

さて、今年度の新たな取組として挙げられるのが「My 探究」です。本校では、4月下旬から12月中旬にかけ、金曜日の1時間目と2時間目を「My 探究」の時間としました。初めての取組であり、担当の教員を中心として手探り状態で、実施してきました。教科の授業時数を減らして実施している取組のため、生徒の皆さんにとって実のあるものにしていかなければならないという大きな課題を背負い、試行錯誤を繰り返してきました。学年を取っ払った縦割りのゼミを開設し、中間発表やゼミ内発表を経て、12月21日（土）の土曜授業にて探究発表会を行いました。各ゼミからの代表生徒による発表は、自らの興味・関心を深掘した質の高い発表を見聞きすることができ、一定の成果を得られたのではないかと感じたものでした。年度末には、今年度の「My 探究」の取組に対する教員及び生徒のアンケートを実施し、次年度に向けた、より中身の深い「My 探究」に繋げていきたいと考えています。現在、3月12日（水）に代々木第2体育館にて開催予定である「シブヤ未来科」探究フェスに向けて、代々木中学校の代表生徒2名が発表に向けた準備をしています。

例年であれば、3月に入ると定期考査も終了し、あとは学校として最も大事な行事である卒業証書授与式に向けて準備をするのみとなるところですが、今年度は、妙高高原のスキーインストラクターの確保の課題から、冬季移動教室（スキー教室）が3月5日（水）からの二泊三日に変更となりました。年度末の大変忙しい時期ではありますが、2年生を締めくくり、最上級生の3年生になる準備を兼ねて、冬季移動教室を成功させて欲しいと願っています。スキーの未経験者でも三日間で上達し、最終日にはリフトに乗ってゲレンデを降りてくるまでになるなど、達成感や成就感を味わえるスキーを満喫してきましょう。

最後に、3月19日（水）の卒業証書授与式の実施方法についてお知らせいたします。昨年度と同様に、1年生及び2年生全員を参加させる大きさが本校の大体育館にはないため、2年生のみが参加し、1年生は卒業生の歓送時に登校し、2年生及び卒業生の保護者の皆様方と見送りに参加する予定です。また、卒業生の保護者の皆様方の御列席におきましても、大体育館の規模から各御家庭とともに、2名までの御列席をお願いいたします。

令和6年度も残すところひと月となりました。保護者の皆様方や地域の皆様方、そして代々木中学校に関わっていただいているすべての皆様方に感謝するとともに、今後も引き続き代々木中学校の教育活動への御理解と御協力をお願いし、年度末の御挨拶とさせていただきます。心より御礼申し上げます。

生徒の活躍

男子バレーボール

・令和6年度冬季バレーボール大会 優勝

3月の行事予定（予定変更となる場合があります）

3	月	朝礼・安全指導 第2回保護者会(1・2) 都立一次学力発表
4	火	移動教室前健診(2) まなび～
5	水	移動教室(2)
6	木	移動教室(2) まなび～
7	金	移動教室(2) 普通救命講習(1) 校外学習(3)
10	月	
11	火	まなび～
12	水	探究フェス
13	木	学校運営協議会 まなび～
14	金	

17	月	卒業式予行 職員会議
18	火	まなび～
19	水	卒業式
20	木	春分の日
21	金	
24	月	大掃除
25	火	修了式・離任式
26	水	春季休業日始

4月当初の予定

7日 始業式

8日 入学式